
«Comme il se trouvait avec eux, il leur 
recommanda de ne pas s’éloigner de 
Jérusalem, mais d’attendre ce que le Père avait 
promis, ce que je vous ai annoncé, leur dit-il; 
car Jean a baptisé d’eau, mais vous, dans peu 
de jours, vous serez baptisés du Saint-Esprit.» 
Actes 1: 4-5.

«Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous 
ensemble dans le même lieu. Tout à coup il 
vint du ciel un bruit comme celui d’un vent 
impétueux, et il remplit toute la maison où ils 
étaient assis. Des langues, semblables à des 
langues de feu, leur apparurent, séparées les 
unes des autres, et se posèrent sur chacun 
d’eux. Et ils furent tous remplis du Saint-Esprit, 
et se mirent à parler en d’autres langues, selon 
que l’Esprit leur donnait de s’exprimer.» Actes 
2: 1-4

Tout chrétien est qualifié pour être baptisé 
du Saint-Esprit. Le Baptême du Saint-Esprit 
fait la différence entre les chrétiens faibles et 
les chrétiens forts, puissants. Considérons le 
sens du baptême du Saint-Esprit, l’expérience 
elle-même et ses effets. 

1.   Le sens du Baptême du 
Saint-Esprit ( Retour à la 
chambre haute)
- C’est le retour à la promesse du Père, à la 
Parole;

- C’est le retour à la prière; 
- C’est le retour à la vie sanctifiée, aux 
fondamentaux du vrai christianisme. 

Le Baptême du Saint-Esprit est la plénitude 
du Saint-Esprit dans la vie d’une personne 
pour la première fois. C’est le fait d’être rempli 
du Saint-Esprit pour la première fois et c’est la 
promesse du Père.
Dans Actes 1:4-5, la Bible dit: «Comme il se 
trouvait avec eux, il leur recommanda de ne 
pas s’éloigner de Jérusalem, mais d’attendre 
ce que le Père avait promis, ce que je vous ai 
annoncé, leur dit-il; car Jean a baptisé d’eau, 
mais vous, dans peu de jours, vous serez 
baptisés du Saint-Esprit.» C’est la promesse 
du Père pour tous les chrétiens.

Dans Joël 2: 28-29, Dieu dit: «Après cela, je 
répandrai mon esprit sur toute chair; Vos fils et 
vos filles prophétiseront, Vos vieillards auront 
des songes, Et vos jeunes gens des visions. 
Même sur les serviteurs et sur les servantes, 
Dans ces jours-là, je répandrai mon esprit.»

Puis dans Actes 2: 37-39, Pierre déclare: 
«Après avoir entendu ce discours, ils eurent 
le cœur vivement touché, et ils dirent à Pierre 
et aux autres apôtres: Hommes frères, que 
ferons-nous? Pierre leur dit: Repentez-vous, et 
que chacun de vous soit baptisé au nom de 
Jésus-Christ, pour le pardon de vos péchés; 
et vous recevrez le don du Saint-Esprit. Car 
la promesse est pour vous, pour vos enfants, 



et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi 
grand nombre que le Seigneur notre Dieu les 
appellera.» 

Le Baptême dans le Saint-Esprit ouvre 
le ciel et fait descendre la puissance de 
Dieu sur les fidèles. 

2. L’expérience du Baptême 
du Saint-Esprit 

Dans la chambre haute: ils ont obéit aux 
recommandations de Jésus. Ensuite il y a un 
bruit, un vent impétueux, le feu, le bruit, des 
langues de feu, et  ils sont tous remplis du 
Saint-Esprit et se mirent à parler en d’autres 
langues. 

- Le Baptême du Saint-Esprit est une 
expérience qui est recommandée  
(L’expérience de la chambre haute est 
recommandée)

«Comme il se trouvait avec eux, il leur 
recommanda de ne pas s’éloigner de Jérusalem, 
mais d’attendre ce que le Père avait promis, ce 
que je vous ai annoncé, leur dit-il; car Jean a 
baptisé d’eau, mais vous, dans peu de jours, 
vous serez baptisés du Saint-Esprit.»Actes 
1:4-5. 

Dans Psaumes 68: 29, le psalmiste dit: «Ton 
Dieu ordonne que tu sois puissant; Affermis, ô 
Dieu, ce que tu as fait pour nous!»
Jésus n’a commencé son ministère qu’après 
avoir reçu la puissance du Saint-Esprit (Luc 
3:21-23; 4: 17-19; Actes 10:38). Les apôtres 
et les autres disciples n’ont commencé leur 
ministère qu’après la Pentecôte c’est-à-dire 
après le Baptême du Saint-Esprit. Jésus attend 
que ses disciples qu’ils fassent de même.

Le Baptême dans le Saint-Esprit est une 
expérience qui doit être recherchée et vécue  
(L’expérience de la chambre haute doit être 
recherchée et vécue)de la communauté et 
qu’il était respecté pour ses actions.

À la Pentecôte, les disciples attendaient cette 

expérience en priant le Seigneur. Ils avaient 
soif et ils furent remplis du Saint-Esprit. Dans 
Jean 7: 37-39, il est écrit: «Le dernier jour, le 
grand jour de la fête, Jésus, se tenant debout, 
s’écria: Si quelqu’un a soif, qu’il vienne à moi, et 
qu’il boive. Celui qui croit en moi, des fleuves 
d’eau vive couleront de son sein, comme dit 
l’Écriture. Il dit cela de l’Esprit que devaient 
recevoir ceux qui croiraient en lui; car l’Esprit 
n’était pas encore, parce que Jésus n’avait pas 
encore été glorifié.»
Pendant la persécution, ils priaient et ils 
furent remplis du Saint-Esprit: «Quand ils 
eurent prié, le lieu où ils étaient assemblés 
trembla; ils furent tous remplis du Saint-Esprit, 
et ils annonçaient la parole de Dieu avec 
assurance.» Actes 4: 31. Tu peux expérimenter 
le Baptême du Saint-Esprit aujourd’hui!

- Le Baptême dans le Saint-Esprit est une 
expérience qui doit être communiquée 
(L’expérience de la chambre haute doit être 
communiquée)
C’est Jésus qui baptise du Saint-Esprit. On 
peut être baptisés sans que personne ne 
nous touche. C’est communiqué par la Parole 
de Dieu. Mais cela est aussi communiqué par 
imposition des mains. 
A Samarie, c’étaient les apôtres Pierre et Jean 
qui avaient prié pour les samaritains et ces 
derniers furent remplis du Saint-Esprit: «Alors 
Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et ils 
reçurent le Saint-Esprit.» Actes 8:17.
A Ephèse… Paul avait prié pour les Ephésiens 
et tous les douze furent remplis du Saint-
Esprit. Dans Actes 19: 6-7, la Bible déclare: 
«Lorsque Paul leur eut imposé les mains, le 
Saint-Esprit vint sur eux, et ils parlaient en 
langues et prophétisaient. Ils étaient en tout 
environ douze hommes.»
De nos jours, nous avons besoin de cette 
expérience 

3. Les effets de cette 
expérience 
Que se passe-t-il lorsqu’on est baptisé du 
Saint-Esprit ?

• Le Baptême du Saint-Esprit est attesté 
par le parler en langues. 

Car c’est le parler en langues qui en est le 
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signe initial.Dans Actes 2: 4, il est écrit: «Et 
ils furent tous remplis du Saint-Esprit, et se 
mirent à parler en d’autres langues, selon que 
l’Esprit leur donnait de s’exprimer.».
Actes 10: 44-46, ajoute: «Comme Pierre 
prononçait encore ces mots, le Saint-Esprit 
descendit sur tous ceux qui écoutaient la 
parole. Tous les fidèles circoncis qui étaient 
venus avec Pierre furent étonnés de ce que 
le don du Saint-Esprit était aussi répandu sur 
les païens. Car ils les entendaient parler en 
langues et glorifier Dieu.»
Et Actes 19: 6 renchérit: «Lorsque Paul leur eut 
imposé les mains, le Saint-Esprit vint sur eux, 
et ils parlaient en langues et prophétisaient.»

• Le Baptême du Saint-Esprit nous équipe 
pour le service du Seigneur.

On est revêtu de puissance pour accomplir 
la mission de Dieu. On ne peut pas faire le 
travail de Dieu avec nos propres stratégies, 
notre intelligence. Nous avons besoin du 
Saint-Esprit pour être efficace dans le service.
Jésus dit: «Mais vous recevrez une puissance, 
le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous 
serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la 
Judée, dans la Samarie, et jusqu’aux extrémités 
de la terre.» Actes 1: 8.
La Pentecôte est le coup d’envoi de la 
mission dans le Nouveau Testament. C’est 
le fer de lance de la mission.  Le livre des 
Actes présente l’Eglise comme repoussant 
continuellement les frontières, se déplaçant 
dans de nouveaux territoires et prêchant la 
bonne nouvelle dans la puissance de l’Esprit. 
De Jérusalem, l’Eglise a touché la Judée puis 
la Samarie et jusqu’aux extrémités de la terre. 
En tant que véritables pentecôtistes, nous 
devons amener nos églises à faire de même.

• Le Baptême du Saint-Esprit nous 
accorde la puissance pour opérer divers 
miracles: 

a. Des guérisons: 
- Dans Actes 3: 1-10 (Le boiteux de naissance 
guéri)
- Dans Actes 5: 12-16 (Des miracles de tout 
genre) 
- Dans Actes 20: 7-12 (Eutychus mort et 
revenu à la vie)

b. Des délivrances de possessions 
démoniaques  
Actes 8: 7 déclare: « Car des esprits impurs 
sortirent de plusieurs démoniaques, en 
poussant de grands cris, et beaucoup de 
paralytiques et de boiteux furent guéris. » 
C’est ce qui arriva avec Philippe à Samarie.
Actes 16: 16-18 dit: « Comme nous allions au 
lieu de prière, une servante qui avait un esprit 
de Python, et qui, en devinant, procurait un 
grand profit à ses maîtres, vint au-devant de 
nous, et se mit à nous suivre, Paul et nous. 
Elle criait: Ces hommes sont les serviteurs du 
Dieu Très-Haut, et ils vous annoncent la voie 
du salut. Elle fit cela pendant plusieurs jours. 
Paul fatigué se retourna, et dit à l’esprit: Je 
t’ordonne, au nom de Jésus-Christ, de sortir 
d’elle. Et il sortit à l’heure même. »

Toute vérité qui vient de l’enfer est un 
mensonge!

Bien aimés, dans l’Ancien Testament comme 
dans le Nouveau Testament, ceux qui 
ont réalisé de grands exploits étaient des 
hommes et des femmes remplis du Saint-
Esprit. Autant les apôtres et les autres  l’ont 
expérimenté, nous aussi, nous pouvons vivre 
cette expérience. 


